

LA VOZ DEL INTERIOR

DIARIO INDEPENDIENTE DE LA MAÑANA

Director: Silvestre Raúl Remonda

CORDOBA, 5 DE FEBRERO DE 1958

Un Parque Arqueológico

LA provincia contará a corto plazo con un Parque Arqueológico. Ya lo tiene, mejor dicho; porque el gobierno de la Intervención Federal, ha asegurado la posesión del espacio topográfico que constituirá este parque original, entre los que excepcionalmente existen en el mundo, aprobando el proyecto estructurado por iniciativa del titular de la cartera de Educación y Cultura.

La creación del Parque Arqueológico de Córdoba, tiene una trascendencia singular, que bien merece destacarse. Su finalidad específica es salvar de la destrucción valores arqueológicos de rara importancia, que los hombres de ciencia, particularmente europeos, que los han estudiado, consideran como los de mayor antigüedad en América.

Se trata de los grabados rupestres descubiertos años atrás en las cavernas de Cerro Colorado, que forma parte de un núcleo geográfico serrano que abarca apreciable extensión de los departamentos Río Seco y Sobremonte, en el norte de la provincia y en donde está escrito, al modo jeroglífico, la historia de una civilización desaparecida hace milenios. Mucho más antigua quizá que la era Diaguita y a la vez reveladora, a través de lo poco que se ha alcanzado a interpretar, de un influjo civilizatorio digno de estudio: sobre todo, en lo que respecta a los conocimientos quizá, empíricos particularmente en materia de astronomía, de los pueblos indígenas de remotos tiempos.

El descubrimiento de las pictografías que decoran las cavernas de Cerro Colorado es de vieja data. Primero los lugareños y después los propietarios de tierras y accidentales turistas, visitaron las principales cavernas de la estribación serrana, donde la erosión milenaria creó refugios y hábitáculos para la remota familia nómada. Y poco a poco fué difundiéndose el conocimiento de los grabados pictográficos de Cerro Colorado, sin despertar mayor interés en los círculos oficiales; pero sí, entre los estudiosos y los hombres de ciencia, que aún de Europa, llegaron para conocer y tratar de descifrar esas misteriosas inscripciones, donde está escrita en cierto modo, la existencia de pueblos que la imaginación ubica en muy lejanas distancias del tiempo.

Más de una vez se ha escrito sobre las inscripciones que decoran las paredes de las cavernas, que insinúan secretos pasajes en la hondura de la sierra. Y hasta se ha afirmado, con lógica presunción, que el Cerro Colorado era una suerte de montaña sagrada en cuyo torno se congregaban los clanes familiares venidos de todos los rumbos en el solsticio de primavera, para rendir culto a los dioses estelares y celebrar sus fiestas consagratorias.

No habiéndose cuidado ese tesoro arqueológico, más de una vez la ávida pasión de los estudiosos ha arrancado a golpes de cincel los trozos de roca litografiados para enriquecer los museos arqueológicos extranjeros y a su vez, el trabajo industrial en las caleras y canteras vecinas, estaba amenazando derrumbar o destruir esas cavernas, terminando con una realidad difícil de reconstruir.

Por ello es que decimos que es digna de elogio y tiene particular trascendencia la medida adoptada por la Intervención Federal al crear el Parque Arqueológico y Natural, que permitirá la conservación de ese tesoro que escapa a la apreciación en lo que son valores materiales y que constituye raíz de historia en el desarrollo de la civilización.

Tiene, por otra parte, como valor histórico, la concreción de esta iniciativa, la posibilidad cierta de ahondar en el estudio de lo milenario y de crear en Córdoba un atractivo turístico cuyos alcances aún no pueden apreciarse; porque todo Cerro Colorado y sus adyacencias está, según se dice, excavado por las horadaciones producidas en el curso de los siglos y aún no se conoce más que una mínima parte de las cavernas pictografiadas. Los mismos desmoronamientos no permiten saber lo que puede llegar a conocerse en ellas como antecedente y documentación de civilización primitiva.

Esto permite pensar en la posibilidad de que, fuera de lo que significará de aporte para la ciencia arqueológica un trabajo minucioso y prolijo de investigación en Cerro Colorado, bajo el amparo de la atención y el contralor estadual, el Parque Arqueológico, una vez efectuada la obra de carácter arquitectónico que allí es menester realizar, será uno de los más bellos motivos de atracción para el turismo en la provincia y de más interesante sugestión espiritual para el forastero.

Córdoba sale pues, ganando con esta iniciativa que, en buena hora, llegue a completarse con el alcance con que su realización la proyecta, sin haber resultado de gran costo para la provincia.

Información Universitaria

EL TIEMPO

30°2, La Máxima

EL estado del tiempo en la provincia a las 18 de ayer, según la información suministrada por el Servicio Meteorológico Nacional, era el siguiente:

Sinopsis: Reinaba tiempo bueno con cielo algo nublado; la temperatura se hallaba normal.

Pronóstico para hoy y mañana: Parcialmente nublado; chaparrones aislados; poco cambio de temperatura.

Temperatura de ayer: Máxima: 30°2, a las 17:10; Mínima: 18°3, a las 6 y 20.

Datos de la capital a las 21: Humedad relativa: 71%; Viento: N.E. a 10 metros; Temperatura: 26°0; Presión atmosférica: 723.7.

EDUCACIONAL

Matriculas y exámenes del Colegio Nacional Monserrat

El rectorado del Colegio Nacional de Monserrat, ha a conocer las siguientes bases en que se recibirán matriculas de alumnos regulares, año: del 10 al 2 de febrero.

2º a 6º año: Alumnos curso completo o que cursen hasta dos materias, del 10 al 25 de febrero.

2º a 6º año: Alumnos deben completar curso al 18 de marzo.

Solicitudes de matrícula alumnos libres e indefinidos: del 15 al 18 de febrero.

Para la recepción de los exámenes, se recibirán las siguientes fechas:

Exámenes completos: del 15 al 25 de febrero.

Exámenes de ingreso: del 15 al 25 de febrero.

Exámenes para la obtención de los títulos: 5, 6 y 7 de marzo. Solicitudes de inscripción: del 24 al 2 de febrero.

Exámenes en la Asociación Británica

Hasta el 14 del corriente encontrará abierta la inscripción en la Asociación Británica de Cultura Británica para exámenes de alumnos libres, que darán comienzo el 3 de marzo.

Colegio de las Hnas. Mercedes

El colegio "Nuestra Señora de la Merced", de Córdoba, durante el corriente de febrero atenderá para inscribir a todos los días hábiles de 16 a 19 horas e iniciará la inscripción para las escuelas primarias y secundarias el 19 en horas de la tarde de 16 a 20. Solicitudes para próximos exámenes previos complementarios de marzo recibirán hasta el 6 del corriente.

Dan Instrucciones a los Padres sobre la Inscripción Escolar

La Inspección General del Consejo General de Educación, ha dispuesto las siguientes medidas a que debe ajustarse la próxima inscripción de alumnos en las escuelas de su dependencia:

1º) A los fines de la mejor distribución del alumnado, con lo que se contribuirá a evitar el problema del transporte para los niños, en ninguna escuela se matricularán alumnos que no tengan su domicilio dentro del radio escolar, a cuyo efecto se considerará como tal siete cuadras en sus distintos rumbos, debiendo hacerlo en todos los casos en la escuela más próxima a su domicilio.

2º) En el caso en que los domicilios que declaran los padres no sean del municipio de los directores de las escuelas, se exigirá el certificado de domicilio emitido por el municipio de origen.